



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 6 DE JULIO DE 1784.

Varsovia 30 de Mayo.

Habiendo la Emperatriz de Rusia remitido á su Ministro en Dantzick un proyecto conciliatorio ó de ajuste entre aquella Ciudad y la Corte de Berlin , le entregó al punto á los Ministros de las partes interesadas ; y aunque se ignora qual sea á punto fixo el contenido de dicho plan , hay esperanzas de que servirá de medio eficaz para terminar decisivamente un asunto tan espinoso.

Refieren las últimas cartas de Rusia que la Zarina ha permitido por medio de un *Ukase* á todos los Eclesiásticos Católicos establecerse en qualquiera de los Estados de su vasto Imperio , donde lo tengan por conveniente , y salir de ellos , con tal que alcancen de antemano para uno ú otro permiso del Obispo de Mohilow.

Stockolmo 25 de Mayo.

Nuestra guarnicion tiene órden de estar pronta para dirigirse al campamento , que hay todos los años cerca de esta Ciudad ; al qual se dará principio en 1.º de Junio. En las demas Provincias del Reyno hay tambien asambleas de tropas, bien que solo con el fin de hacer sus exercicios anuales. En los astilleros de la Marina Real continúan los trabajos ordinarios. A esto se reducen los preparativos de guerra , de que varios papeles públicos han hablado con mucha exágeracion, al paso que aquí se ignoraban del todo ; igualmente que la pretendida desavenencia con Dinamarca , las conmociones populares en las fronteras de Noruega , y la extrema penuria, que se decia reynar en nuestras Provincias. De todas estas noticias solo es cierta la de haber padecido algunos distritos del Reyno por falta de la cosecha ; pero habiéndose hecho quantiosas compras de granos , y continuos repartos de ellos
por

por orden ó á expensas del Rey , se ha precavido á lo ménos la carestía excesiva , yá que no se logre siempre la abundancia.

Un ciudadano de Udesvalla en Noruega , ántes Capitan de navio , ha dado 6000 dolares á fin de que se construya en su pátria una casa de educacion para pobres. Informado nuestro Soberano de este rasgo de beneficencia patriótica , quiso premiarlo condecorándole con el Orden de Vasa ; pero el generoso patricio suplicó á S. M. suspendiera conferirle esta gracia porque no se le sospechase , si la aceptaba , de haber llevado otras miras interesadas y mucho ménos nobles que la de socorrer á sus paysanos necesitados.

Viena 9 de Junio.

El Emperador se halla enteramente restablecido de la indisposicion , que le habia causado una erisipela.

Para favorecer mas S. M. I. el comercio de sus vasallos con los de Rusia y la Puerta acaba de disponer que de quantas mercancías fabricadas en los países hereditarios se lleven mas allá del Chêrsoneso Táurico ó á las Provincias Otomanas , solo se pague por derecho de salida aun ménos de medio por 100 ; con tal que lleven las guias necesarias.

Se ha publicado últimamente en Bohemia una declaracion del mismo Monarca , prometiendo 50 florines por via de ayuda de costa á qualquiera , que pase de los países vecinos de Saxonia y Prusia á establecerse en aquel Reyno.

Aquí se mira como cosa cierta la libre navegacion del Escault , y la resurreccion del comercio de Ambéres. Hay quien añada se abrirán quanto ántes los cimientos para un fuerte , que se ha de llamar Joseph frente á el de Lillo , perteneciente á los Olandeses , y á la orilla opuesta del citado rio. Ya escriben del mismo Ambéres que se van reparando con mucha diligencia la aduana , los almacenes y otros edificios relativos al comercio marítimo : y que los comerciantes de aquella Ciudad Bourg y Van-Butcher formarán en breve un establecimiento de tráfico , no quedando al parecer duda acerca de las intenciones de S. M. I. á favor del comercio de aquellas Provincias.

Escriben varios Oficiales de distincion de diferentes naciones , que han presenciado las maniobras militares de Potzdam y Berlin , haciéndose lenguas del buen estado , pa-
re-

recer , aséo , agilidad , sobre todo de la excelente disciplina de las tropas Prusianas ; y aun mas admirados de las fuerzas y vigor con que aquel Monarca ha mandado en persona los ejercicios y evoluciones con sus acostumbradas firmeza , actividad y presencia de espíritu. Añaden que todavía galopa á caballo como si fuese un jóven , y que solo quando anda á pié se echa de ver su avanzada edad. Aunque regularmente acostumbraba pasar por entre las 3 filas , que forman sus tropas despues del ejercicio , esta última vez solo ha revistado la primera línea , y volviendo á montar se contentó con ver como desfilaban las demas. A todos los militares extranjeros concurrentes á las maniobras los recibió con señales de aprecio y singular agasajo.

Lóndres 15 de Junio.

Los estados del gasto de artillería para el corriente año presentados á una junta de la Cámara baxa por el Capitan Jayme Lutrell Contralor general de dicho ramo suben á 810,609 libras esterlinas , incluyendo en esta suma la manutencion del cuerpo de Ingenieros y el coste de todo lo perteneciente á las fortificaciones de puertos , astilleros y arsenales , que el referido Capitan mira no solo como antemurales necesarios para la defensa del Reyno sino tambien como uno de los medios mas seguros de hacer nosotros la guerra ofensiva en caso de rompimiento.

Durante la última (*añadió*) no se hubieran perdido las posesiones Inglesas de las Indias Occidentales si hubiese pasado allá la esquadra , que nos fué preciso conservar en Europa para proteger los puertos. ¿Qué no hubiera dado la nacion por haber tenido fortificaciones capaces de defender á Plimouth quando se presentó delante la esquadra del Conde de Orvilliers? &c.

Contra este sistema de fortificar los puertos , especialmente el de Plimouth , habló el Capitan Macbride sosteniendo que para defenderlos bastaban los navios , pues no habia en Francia puerto alguno considerable frente de las costas de Inglaterra , de donde se pudiese temer una expedicion clandestina.

Supongamos (*le replicó Lutrell*) 40 navios de línea en Brest prontos á hacerse á la vela , otros tantos nuestros en Portsmouth , y un viento recio de Oeste. En tal caso tendria la esquadra Francesa tiempo para destruir á Plimouth ántes que pudiesen siquiera levar el ancla los baxeles surtos en la rada de Portsmouth : y entónces ¿de qué nos servirían estos para la defensa de la Isla? &c.

A fin de cubrir los gastos ocurridos en el servicio de tierra del año pasado, acordó la junta destinada á tratar de subsidios para la artillería conceder 181,141 libras esterlinas; y para los del mismo departamento pertenecientes al año corriente 429,008. Despues se leyeron muchos *Bills* particulares, acordándose otorgar al Rey otras 40 libras para socorro de la Compañía de Levante, y anticipar 30 al Museo Británico á fin de auxiliarle en el desempeño de sus obligaciones. El Ministro de la guerra propuso consecutivamente que para el servicio de este ramo, correspondiente á este año, se emplearian 17,486 hombres efectivos, comprendidos 2036 inválidos; necesitándose para manutencion de todos 636,190 libras esterlinas; y ademas 284,213 para la paga de las fuerzas Británicas en las Colonias y en la guarnicion de Gibraltar; con 8252 para un Regimiento de Dragones y 5 batallones de Infantería, que sirven al presente en la India. Por las cuentas, que presentó Mr. Rose de las sumas extraidas de la caja de amortizacion y aplicadas á las urgencias del Estado resulta deberla este cerca de un millon de libras esterlinas sacado para otros fines distintos de los del destino de este fondo. Finalmente Mr. Burke hizo una proposicion relativa al discurso del Rey hecho en la abertura del presente Parlamento y á la disolucion del anterior, pintándola baxo un aspecto enteramente nuevo, pues comparó el recurso del Rey á su pueblo con la conducta de Augusto quando condescendió en ser hecho tribuno de la plebe.

Acaba de botarse al agua en Rotherithe un navio de 74, y en Gravesando otro de 64. Ambos deben pasar á Chatam, donde permanecerán desarmados hasta que les toque salir á crucero para relevar los que se hallan en actual servicio. Dícese que el sistema presente es renovar cada dos años los armamentos á fin de que se maltraten ménos los buques.

Mr. Bowes Diputado de Newcastle en el último Parlamento y marido de la Condesa de Strathmore, con quien casó en segundas nupcias, se ha ausentado de Inglaterra con una hijastra suya de 18 años y 700 libras esterlinas de caudal independiente de su madre, de cuya autoridad tuvo Bowes por conveniente sustraerla. Este suceso da mucho que hablar aquí, donde se ha principiado la causa contra todos los implicados en el rapto.

Se recela que haya perecido cerca de la isla de Mauricio el navio Resolucion , perteneciente á la Compañía oriental , cuyo cargamento se regula valia 3500 libras esterlinas.

Refieren las cartas de Bombay traídas por los últimos paquebotes que estaban los Franceses amistados con los Príncipes mas poderosos de la costa de Malabar , y tan acreditados con los caudillos del pais que daban ya recelos á todos los establecimientos Ingleses en aquella parte del Asia. Los pliegos reciénllegados en el paquebot Mercurio (que salió el 23 de Marzo del Cabo del Buena-Esperanza , y el 8 de Abril de la escala de Sta. Elena) no están descifrados aun; pero corren ya voces de que segun su contenido la paz con Tippo-Saib no estaba aun concluida ni próxima á ajustarse; y que los estragos causados por el hambre habian excitado mas el odio de los Indios contra los monopolistas de la Compañía , cuya conducta hace odiosa á la nacion Inglesa á los ojos de aquellos miserables.

Extraño de una carta de Belfast en Irlanda del 18 de Mayo.

„Entre las questões importantes ventiladas por los xefes
 „del ejército independiente hay una sobre presentar un cum-
 „plido á Luis XVI como defensor inmortal de los derechos
 „del género humano por la nobleza y desinterés con que los
 „ha protegido en América. La compañía de voluntarios de
 „esta Ciudad fué el 1º de Mayo á la capilla de los Católicos
 „á oír un sermón encaminado á coleccionar una suma de dine-
 „ro para ayuda de los gastos , que ocasionará el adorno de di-
 „cha capilla. La misma ha acordado formar una compañía
 „de artillería para el servicio de los magníficos cañones de
 „campana, que posee. Aguardamos al Conde de Bristol y otras
 „personas de distincion , que vienen á presenciar su revista , la
 „qual será muy lucida. En la Provincia de Ulster nunca ha
 „habido desde el establecimiento de dichos voluntarios la mi-
 „tad de los que ahora , y su número va en aumento cada dia.“

Haya 17 de Junio.

El Conde de Wassenaar-Twikkell ha hecho todo lo posible para que se transfiera de Brusélas á Viena la negociacion tocante á las diferencias entre Olanda y el Gobierno de los Países Bajos Austriacos ; lo qual rehusa el Príncipe de Kaunitz, diciendo que el Emperador tenia enterado de sus pretensiones sobre el asunto al Conde de Belgiojoso y al Gobierno de Bru-

sélas, donde por consiguiente discurren se decida el negocio segun la voluntad de dicho Monarca.

La ratificacion del Tratado definitivo de paz entre SS. AA. PP. y la Gran Bretaña fué firmada el 15 por la junta de los Estados Generales, y remitida el mismo dia por un extraordinario á los Embaxadores de la República en Paris.

No contento el Statuder con haber escrito á los Estados de Olanda en órden á justificar su conducta sobre el estado, en que se hallan las fronteras de Flándes, ha dirigido otra igual apología á los Estados Generales.

Continúa el Baron de Thulemeyer en solicitar la supresion de ciertos escritos periódicos, y que se reprima la licencia de los Gazeteros y demas periodistas Olandeses; sobre lo qual ha entregado segunda Memoria á SS. AA. PP.

Paris 22 de Junio.

Avisan de Rochefort que el Regimiento denominado el Mariscal de Turena y otros 5, que se empleaban en desecar las lagunas de los contornos de aquella plaza, volvieron á sus cuarteles el 26 del mes último, porque el rigor de los calores obligó á suspender aquellos trabajos. Añaden los mismos avisos que el navio de la Real Armada el *Ajax* de 64 cañones, mandado por el Caballero de la Regle, acababa de llegar de la India á aquel puerto en solos 80 dias de viage desde el Cabo de Buena Esperanza; de donde tambien escriben que Mr. Gordon Comandante de las tropas Olandesas observó á 10 de Enero último en la constelacion de Toucan el mismo cometa, que se vió en Paris 14 dias despues. Su cola se extendia cerca de 6 grados; y es el propio que el Caballero Angos observó en Malta el 22 de Enero. Estas dos observaciones prueban quan útil sería tener observatorios en países meridionales; pues en el dia solo conocemos 80 cometas, cuyo número sería sin duda mucho mayor si hubiese habido hasta ahora astrónomos dedicados á observar en climas de cielo tan despejado como el de la isla de Malta.

Malta 15 de Mayo.

La salida para España de las galeras pertenecientes á nuestra escuadra se atrasó á causa de haber sido destacadas dos de ellas baxo el mando de los Sres. Village y Est á represar una embarcacion de esta Isla, que habia sido apresada por una galeota Tripolina. Con efecto no solo la recuperaron sino que

que tambien tomaron á dicho pirata , que tenia 70 Turcos de tripulacion.

Se espera aqui de un instante á otro la llegada de un Ministro Ruso , que viene á residir cerca del Gran Maestro.

Cádiz 25 de Junio.

Ayer entró aqui con 42 dias de navegacion la saetía S. Quirico y Sta. Julita , procedente de la Havana , que conduce 629 caxas de azúcar : 100 quintales de palo de Campeche : 44 botijuelas de miel y otros efectos de ménos monta.

Málaga 25 de Junio.

En 23 del corriente fondeó en este puerto la saetía el Sto. Angel de la Guardia. Viene de la Havana con 64 dias de navegacion. Su carga consiste en 218 pacas de algodón sucio : 647 caxas de azúcar : 800 quintales de palo de Campeche : 109 cueros al pelo ; y 35,647 en varias partidas de registro , y para soldadas.

Zaragoza 26 de Junio.

El 23 del corriente se puso en execucion la sentencia de horca pronunciada contra otro de los reos en el robo y asesinato del Correo de S. M. D. Juan Gomez de Arce , acaecido cerca del Lugar de la Armunia en la noche del 5 de Diciembre de 1782. Fué arrastrado al lugar del suplicio , y se ha fixado su mano derecha en el sitio donde cometió el delito. Este reo es uno de los dos que se habian ausentado , segun se dixo en la Gazeta de Madrid N^o 53 del año próximo pasado ; pero habiéndose descubierto que paraba en Francia , fué reclamado y entregado por aquel Gobierno con arreglo á los convenios , que rigen entre las dos Cortes para casos de esta especie ; y continúa buscando al tercero.

Madrid 6 de Julio.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Catedral de Tuy á D. Ramon de Rivadeneyra y Bolaño Cura en el Obispado de Mondoñedo : para otra de la de Segovia á D. Nicolas Cándido Velez Cosío : para la Dignidad de Maestrescuela de la Colegial de Ntra. Sra. de Palacio de la ciudad de Logroño , Diócesis de Calahorra , á D. Francisco Custodio de Villalba Canónigo de la misma : para una Racion de la Colegiata de Bayona , Diócesis de Tuy , á D. Domingo Martinez Cura de la misma : para la Capellanía Doctoral del Real Convento de la Encarnacion de Madrid á D. Joaquin Lorenzo de

Villanueva : para el Beneficio de la Parroquia de S. Juan del Mercado de la Villa de Valderas, Obispado de Leon, á D. Francisco Ventura de Palacio , con retencion del que obtiene en Xerez de los Caballeros : para otro Beneficio establecido en la Parroquial de Gibraltar , existente hoy en la ciudad de S. Roque, Obispado de Cádiz , á D. Vicente Rodriguez Iglesias , con la precisa obligacion de servirle por sí mismo ; y para el Beneficio Préstamo de S. Juan de la Malva , Obispado de Zamora , á D. Miguel Pancorbo y Gallegos , con las obligaciones de servirlo por sí mismo y de ayudar al Párroco en su ministerio pastoral.

En atencion á las circunstancias de D. Miguel de Xijon y Leon y á los servicios , que hizo en el establecimiento de las nuevas poblaciones de Sierra morena y Andalucía , ha venido el Rey en concederle merced de Título de Castilla con la denominacion de Conde de Casa Xijon para sí , sus hijos , descendientes y sucesores perpetuamente.

D. Luis Antonio Balbs Berton , que fué promovido á *Alferez de Reales Guardias Walonas* , segun se publicó en la *Gazeta de 25 del pasado* , es hijo del Duque de Crillon y de Mahon.

El conservador de la salud, ó aviso á todas las gentes acerca de los peligros, que les importa evitar para mantenerse con buena salud , y prolongar la vida : escrito en frances por Mr. Begue de Presle Doctor Regente de la facultad de Medicina de Paris , y traducido al castellano por D. Félix Galisteo y Xiorro Profesor de Cirugía en esta Corte. Se hallará en la Librería de Francisco Fernandez frente á las gradas de S. Felipe el Real.

Varietades literarias , ó coleccion de piezas escogidas de literatura, pertenecientes á artes y ciencias , traducidas de diferentes idiomas al frances , y de este al castellano por D. Félix Eguia , Presbítero. Va añadida una disertacion médica sobre el buen uso y saludables efectos de los baños en los rios y casas particulares , con reflexiones sobre los pediluvios por el Doct. D. Félix Fermin , Médico que fué de los Reales Hospitales de esta Corte. Dos tomos en 8.^o ; su precio 12 rs. en pergamino y 16 en pasta. Se hallarán en la Librería de D. Antonio Baylo calle de las Carretas , y en el puesto de Saturnino Ramon Fernandez en las gradas de San Felipe , y allí mismo las demas obras del autor.